## Fedepalma firma convenio de cooperación con Universidad EARTH

El convenio permitirá que un joven colombiano relacionado con el sector palmicultor estudie con beca completa en la institución educativa centroamericana y obtenga una formación integral en ciencias agrícolas y recursos naturales, para optar al título de ingeniero agrónomo con grado académico de licenciatura.



Instalaciones de la Universidad Earth de Costa Rica.

a Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite de Colombia (Fedepalma) y la Universidad EARTH de Costa Rica, firmaron un acuerdo de cooperación que estimulará la educación, capacitación, investigación e innovación durante cinco años.

Por su parte, La Federación tendrá un papel activo en la promoción y proyección de EARTH entre el sector empresarial colombiano, especialmente el palmicultor.

Las personas interesadas en aplicar a la beca, además de cumplir con los requisitos de ingreso que exige la universidad EARTH, deberán ser hijos de palmicultores o de personas que trabajen directamente para el sector y en su análisis socioeconómico demuestren no tener los recursos suficientes para sufragar estos estudios.

Para la Universidad este convenio representa una oportunidad de consolidar la presencia de EARTH en Colombia, tanto con estudiantes y graduados, como por medio de acciones de investigación, capacitación e intercambio de información técnica. Para Fedepalma adelantar convenios de cooperación con instituciones como la EARTH, abre las oportunidades de conocer la experiencia de esta institución en técnicas de extensión, metodologías de apropiación tecnóloga, técnicas de enseñanza y aprendizaje como "aprender haciendo", así como su experiencia en la formación por competencia que pueda ser transferida y adoptada por palmicultores.

## **Acciones conjuntas**

En este sentido, el Centro de Investigación e Innovación Tecnológica en Palma Africana (Cenipalma) se convertirá en organización anfitriona para pasantes de la Universidad EARTH, lo cual implica que una vez al año este Centro podría recibir a un estudiante para desarrollar proyectos de interés mutuo.

El convenio estipula que se adelanten acciones conjuntas para facilitar el intercambio de experiencias en temáticas de extensión rural y agricultura sostenible, mediante giras o visitas internacionales, bien sea de los profesores de la EARTH a Colombia o personal interesado tanto de la Federación como gremios y empresas relacionadas con el sector a Costa Rica.

Además, la Universidad participará en las actividades gremiales de la Federación como congresos y conferencias internacionales, durante las cuales se afianzarán relaciones con distintas empresas

palmicultoras que han mostrado gran interés en financiar estudios a jóvenes del sector que cumplan el perfil del estudiante EARTH.

El acercamiento entre ambas organizaciones se dio en el 2009 tras la incorporación del graduado Alcibíades Hinestroza como Líder de Promoción y Desarrollo de la Asistencia Técnica de Fedepalma. "Somos uno de los gremios más fuertes y mejor organizados de Colombia, con objetivos de sostenibilidad y responsabilidad social afines a EARTH", expresó Hinestroza.

"Desde el año pasado hemos desarrollado una relación con el sector palmero de Colombia cuyo resultado inmediato fue el apoyo financiero otorgado por una organización palmera de ese país, para que cinco jóvenes del Departamento de Santander estudien en EARTH. Esperamos que este convenio nos permita extender el apoyo a jóvenes de este país a partir del curso lectivo que inicia en 2011", concluyó Carlos Araya, Director de Desarrollo de EARTH.

Este convenio tendrá una duración de cinco años y será prorrogado automáticamente si ninguna de las partes expresa la necesidad de darlo por liquidado y cada una de las actividades previstas en el objeto social se desarrolla de acuerdo con lo establecido.

"Somos uno de los gremios más fuertes y mejor organizados de Colombia, con objetivos de sostenibilidad y responsabilidad social afines a EARTH", expresó Hinestroza

La Universidad nació hace 20 años con la misión de formar agentes de cambio que promuevan el desarrollo sostenible y la conservación del planeta.



Desde sus inicios brinda oportunidades educativas a jóvenes con potencial de liderazgo, vocación agrícola y valores éticos que carecen de los recursos económicos para cursar una educación universitaria, muchos de ellos procedentes de zonas rurales de toda Latinoamérica. Para ello cuenta con un programa de apoyo financiero que financia la formación de estos jóvenes gracias a donaciones de empresas, organizaciones, gobiernos y personas comprometidas con la misión de EARTH.

Las personas interesadas en participar de este programa y de la beca específica que incluye este convenio

para un estudiante vinculado al sector palmicultor, pueden acceder la página web, www.earth.ac.cr/ admision/index, donde podrán conocer los requisitos de ingreso y

descargar las solicitudes de admisión para aplicar al proceso de selección de los estudiantes que ingresarán en el 2011, el cual se cierra en junio de 2010.

